
 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

COMED – CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO PRESIDENTE PRUDENTE 
Centro de Formação Permanente dos Profissionais em Educação de Presidente Prudente – CEFORPPE. 

Rod. Comendador Alberto Bonfiglioli, 1.950 - Jardim Itaipu, CEP 19063-090 – Presidente Prudente - SP. 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - 

COMED DO MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 
 

Aos vinte e seis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, com início às dezoito horas, 
realizou-se a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do Município de 
Presidente Prudente-SP, requerida pela Convocação 10/2023, em formato on-line, via Google Meet. A 
presente reunião regida pela presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: informes; aprovação 
da ata da reunião do mês de Junho; análise do material recebido para verificação do cumprimento da 
Meta 17, Estratégia 17.7 da Lei 8962/2015 - PME; Solicitação de apoio/parceria para Edital FAPESP em 
Políticas Públicas da FCT-Unesp - encaminhado pela professora Dra. Sueyla Ferreira da Silva dos 
Santos; encaminhamentos. A reunião foi iniciada pela verificação da presença, alguns conselheiros 
justificaram sua ausência: Denise Ivan de Paula Albuquerque, Maurício Cesar Airolde, Maria Aparecida 
Pereira dos Santos, Mariléia Crepaldi Galonetti, Eliane Maria Vani Ortega, Rogério José da Silva, 
Watila Marinho da Silva e Marcia Aparecida Pinheiro Janial. Estiveram presentes na reunião os 
membros conselheiros: Karina Sacardo de Souza; Antônio Rodrigues de Oliveira Júnior, Josiane de 
Almeida, Gislaine Aredes Soares dos Santos, Willian Hugo Correa dos Santos e Sueli Fioramonte Silva.  
Participou da reunião também a professora Dra Sueyla Ferreira da Silva dos Santos. Sobre os informes, 
a presidente atualizou os conselheiros informando ter solicitado para a secretaria da educação, relatórios 
que fazem parte dos trabalhos de acompanhamento do PME. A presidente do conselho Karina em 
seguida passou para leitura e aprovação da ata da última reunião ordinária e por unanimidade todos 
leram e aprovaram a ata para publicação no diário oficial. Em seguida, a presidente colocou para 
aprovação a inversão de pauta para tratar primeiramente sobre “Solicitação de apoio/parceria para Edital 
FAPESP em Políticas Públicas da FCT-Unesp”, por unanimidade foi aprovado. Em seguida, passou-se a 
palavra para a convidade Sueyla Ferreira da Silva dos Santos, que explicou sobre o projeto de pesquisa e 
sobre a importância da parceria do COMED junto a este, e pergunta se o COMED tem interesse de ser 
uma entidade parceira do projeto e se há conselheiros que queiram ser colaboradores. A presidente abre 
votação e por unanimidade é aprovado que o Conselho Municipal de Educação seja uma entidade 
parceira do projeto e Karina e Antônio declararam interesse de serem colaboradores, foi aprovado que as 
documentações necessárias serão encaminhadas posteriormente para Sueyla. Em seguida, sobre o item 
da pauta “análise do material recebido para verificação do cumprimento da Meta 17, Estratégia 17.7 da 
Lei 8962/2015 - PME”, a presidente realizou a leitura do Plano Municipal de Educação onde cita a Meta 
17 e a estratégia 17.7. Foram analisadas e discutidas as situações atuais de ocupação das salas de aula de 
cada etapa da educação infantil, desde berçário a ensino médio. Willian sugere para encaminhamento 
para o GEDUC, para a comissão de educação e cultura da assembleia legislativa do município tratando 
sobre a superlotação das salas de aulas principalmente nas escolas estaduais e Karina acrescenta, 
sugerindo que seja enviado também para Frente Parlamentar da Educação do município de Presidente 
Prudente. As sugestões de encaminhamentos foram aprovadas por unanimidade.  
Às 19h20min encerraram-se os trabalhos. 

Presidente Prudente, SP, 26 de Julho de 2023. 
 

Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

COMED – CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO PRESIDENTE PRUDENTE 
Centro de Formação Permanente dos Profissionais em Educação de Presidente Prudente – CEFORPPE. 

Rod. Comendador Alberto Bonfiglioli, 1.950 - Jardim Itaipu, CEP 19063-090 – Presidente Prudente - SP. 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - 

COMED DO MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 
 

Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, com início às dezoito horas, realizou-
se a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do Município de Presidente 
Prudente-SP, requerida pela Convocação 11/2023, em formato on-line, via Google Meet. A presente 
reunião regida pela presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: informes; Discussão sobre 
“Educação em Tempo Integral” – encaminhado pela Secretária da Educação; Temática sobre 
“Segurança nas escolas”; Sobre o uso de celulares nas escolas e sobre exposição a riscos na internet; 
CONAEE – etapa municipal; encaminhamentos. A reunião foi iniciada pela verificação da presença, 
alguns conselheiros justificaram sua ausência: Maria Aparecida Pereira dos Santos. Estiveram presentes 
na reunião os membros conselheiros: Karina Sacardo de Souza; Rogério José da Silva, Antônio 
Rodrigues de Oliveira Júnior, Márcia Janial, Josiane de Almeida, Evandro Munhoz, Gislaine Aredes 
Soares dos Santos, Sueyla Ferreira, Maurício Cesar, Mariléia Crepaldi, Edimar Aparecido, Beatriz 
Honório. Participou da reunião também a Secretária municipal de Educação, Sirlei Ap. Gomes dos 
Santos Oliveira. A presidente saudou os presentes e deu boas-vindas aos novos membros do conselho, 
Evandro e Sueyla. A presidente passou para regime de votação a aprovação da última ata que foi 
aprovada por unanimidade. Sobre os informes, a presidente informou que alguns membros do Comed 
estão participando do curso online ministrado pela UNCME; a conselheira Sueyla apresentou como 
informe a carta aberta dos estudantes do Ensino Médio sobre a reformulação do Novo Ensino Médio, 
anexada a esta ata; o conselheiro Maurício convida a todos a participarem do XI Seminário Melhoria da 
Escola Pública. Em seguida iniciando a pauta da reunião, a presidente passou a palavra para a secretária 
municipal de Educação para falar sobre o tema “Educação em Tempo Integral” e o conselheiro Edimar, 
representante da Secretaria de Educação fez uma explanação e apresentação da propositura de Diretrizes 
da Política de Educação Integral da rede municipal de Presidente Prudente que é dirigita pela comissão 
técnica formada pela portaria n °141/2023, após a apresentação os conselheiros discutiram a respeito do 
assunto, os conselheiros questionaram por qual motivo o COMED não participa da comissão de estudo 
da Educação Integral, a resposta da Secretária foi que entende que neste momento era apenas para os 
técnicos fazerem parte. A presidente solicitou inversão de pauta para tratar em seguida sobre a pauta da 
CONAEE e foi aprovada por unanimidade. A presidente colocou em regime de votação se o COMED de 
Presidente Prudente participará da organização da CONAEE junto da Secretaria e Fórum Municipal de 
Educação, por unanimidade foi aprovado. Foi deliberado que as pautas que não foram tratadas na 
reunião, serão discutidas na próxima reunião ordinária.  
Às 20h38min encerraram-se os trabalhos. 

Presidente Prudente-SP, 30 de Agosto de 2023. 
 

Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
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COMED – CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO PRESIDENTE PRUDENTE 
Centro de Formação Permanente dos Profissionais em Educação de Presidente Prudente – CEFORPPE. 

Rod. Comendador Alberto Bonfiglioli, 1.950 - Jardim Itaipu, CEP 19063-090 – Presidente Prudente - SP. 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - COMED 

DO MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, com início às dezoito horas, 
realizou-se a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do Município de Presidente 
Prudente-SP, requerida pela Convocação 12/2023, em formato on-line, via Google Meet. A presente reunião 
regida pela presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: informes; temática sobre ”Segurança nas 
escolas”, Sobre o uso de celulares na escola e sobre exposição a riscos na internet; encaminhamentos. A 
reunião foi iniciada pela verificação da presença, alguns conselheiros justificaram sua ausência: Maurício 
Cesar Airolde, Maria Aparecida Pereira dos Santos, Eliane Maria Vani Ortega, Watila Marinho da Silva e 
Marcia Aparecida Pinheiro Janial. Estiveram presentes na reunião os membros conselheiros: Karina Sacardo 
de Souza, Rogério José da Silva, Mariléia Crepaldi, Evandro Massaroti, Antônio Rodrigues de Oliveira 
Júnior, Josiane de Almeida, Gislaine Aredes Soares dos Santos e Sueyla Ferreira da Silva.  Participou da 
reunião também Alessandra Alves, Vanessa Bortolocce, Neuza da Costa Duarte, Renata, Débora, Rosilene 
Lopes, Neide Pereira, Leonice Prado e Maria Isaura. Iniciando com os informes, a presidente informa que a 
ata da reunião ordinária anterior, 11/2023, não ficou pronta em tempo hábil, sendo assim esta ata e a atual 
serão levadas para leitura e aprovação na próxima reunião ordinária. A presidente informou sobre o pedido 
de indicações de membros do COMED para a substituição na comissão do Fórum Municipal de Educação; 
sobre sua participação na reunião com o Promotor Marcos Akira sobre a questão do enfrentamento ao 
absenteísmo; sobre o andamento do inquérito do Ministério Público, onde foi firmado um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) que será disponibilizado para os outros membros; sobre o Encontro dos 
Conselhos Municipais de Educação que será realizado pela UNCME em Nova Petrópolis, onde o COMED 
poderá indicar um membro para participar do evento. Em seguida, a pedido do conselheiro Maurício 
Airolde que solicitou a inclusão da pauta sobre Educação Integral nas escolas da rede municipal de P. 
Prudente em especial, a pedido da gestão da escola Antônio Moreira Lima, a presidente colocou para 
aprovação a inclusão desta pauta e também a inversão da pauta colocando este assunto para ser tratado 
primeiramente, por unanimidade foi aprovado. A questão foi apresentada pela orientadora pedagógica, 
Leonice Prado e Diretora Neide Pereira. Após a discussão sobre o assunto, foi deliberado e aprovado sem 
abstenções para encaminhamento a cobrança da participação oficial do COMED dentro das comissões 
relacionadas ao assunto, junto deste encaminhamento incluir na atuação desta comissão os conselhos das 
escolas que serão afetadas com estas mudanças. Em seguida, a presidente colocou em aprovação a junção 
das pautas sobre a segurança nas escolas e sobre o uso de celulares nas escolas e foi aprovado por todos os 
conselheiros presentes, foi deliberado e aprovado em unanimidade para encaminhamento para a secretaria 
de educação sobre o que de fato está realizando para a garantia da segurança nas escolas e solicitar da 
SEDUC quais os questionamentos a respeito da pauta sobre uso de celulares nas escolas. Os 
encaminhamentos finais tratam sobre as indicações de membros para comissão do Fórum Municipal de 
Educação, as conselheiras Mariléia e Gislaine declararam interessem na partiucipação e foi deliberado que 
ambas serão indicadas para representar o Comed no fórum, sendo Mariléia para titular e Gislaine para 
suplente. Foi aprovado também a indicação do conselheiro Evandro para representar o COMED de 
Presidente Prudente no evento organizado pela UNCME em Nova Petrópolis-RS que ocorrerá nos dias 07 a 
10 de novembro do corrente ano. Às 20h35min encerrou-se a reunião. 

Presidente Prudente, SP, 27 de setembro de 2023. 
Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
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COMED – CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO PRESIDENTE PRUDENTE 
Centro de Formação Permanente dos Profissionais em Educação de Presidente Prudente – CEFORPPE. 

Rod. Comendador Alberto Bonfiglioli, 1.950 - Jardim Itaipu, CEP 19063-090 – Presidente Prudente - SP. 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - COMED 

DO MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, com início às dezoito horas, 
realizou-se a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do Município de Presidente 
Prudente-SP, requerida pela Convocação 13/2023, em formato on-line, via Google Meet. A presente reunião 
regida pela presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: informes; Climatização nas escolas 
municipais; encaminhamentos. A reunião foi iniciada pela verificação da presença, alguns conselheiros 
justificaram sua ausência: Maria Aparecida Pereira dos Santos e Marcia Aparecida Pinheiro Janial. 
Estiveram presentes na reunião os membros conselheiros: Karina Sacardo de Souza, Rogério José da Silva, 
Mariléia Crepaldi, Maurício Cesar Airolde, Evandro Massaroti, Edimar Aparecido Silva, Josiane de 
Almeida, Beatriz Honório Moreira.  Participou da reunião também Eduardo Cézar da Silva, representante 
do CACS FUNDEB de Presidente Prudente e Vice-presidente da UNCME da região Sudeste. A Presidente 
iniciou a reunião com a deliberação de aprovação das últimas atas referente aos meses de Agosto e 
Setembro que por unanimidade foi aprovada e será encaminhada para publicação no Diário Oficial e página 
da transparência. Iniciando com os informes, a presidente informa sobre o evento da CONAEE que está 
ocorrendo e tem a participação do COMED na organização junto da secretaria de educação e do fórum 
municipal de educação; informa que foram encaminhados memorandos à Secretaria solicitando informações 
quanto a projeção de salas para o ano de 2024, resposta sobre o COMED não participar da comissão de 
Educação Integral do ensino infantil e fundamental e solicitação de esclarecimentos pertinentes ao assunto; 
solicitação de documentação para a prestação de contas. Por último, a presidente informa que o COMED 
recebeu uma carta de denúncia, legalmente a identidade da pessoa deve ser mantida em sigilo, foi feita a 
leitura da carta e aberto para discussões. Foi aprovada a deliberação de anexar a carta a esta ata e para 
encaminhamanteos o envio da solicitação de esclarecimentos sobre o ocorrido para a Seduc, quanto às falas 
do palestrante Sr. Paulo Negri. Questionar à secretaria qual o seu posicionamento, o que pretente e deve ser 
feito dentro do sistema municipal de ensino de Presidente Prudente, com relação às avaliações, 
especificamente ao SAEB. Qual o objetivo das provas externas e qual o objetivo da palestra ministrada no 
dia 23 de outubro de 2023. Qual o objetivo em sentido que esta secretaria compreende a partir de todos os 
fatos com relação ao processo de educação do sistema municipal de ensino de Presidente Prudente. Em 
seguida foi tratado sobre a pauta “Climatização nas escolas municipais”, foi proposto e aprovado para 
encaminhamento um questionamento para a secretaria se há um planejamento e se houver como está o 
andamento e quais são os prazos, e o que pode ser feito de imediato com as salas que não possuem a 
quantidade de ventiladores adequada. Em seguida, a presidente passa a palavra para Eduardo que está 
representando o CACS-FUNDEB. Eduardo fala da importância da fiscalização do COMED na prestação de 
contas dos gastos na educação, que é complementar à fiscalização do CACS nas verbas do FUNDEB. 
Eduardo também fala sobre a preocupação do CACS em relação ao transporte escolar, colocando diversos 
apontamentos feitos pelo CACS durante as visitas no setor de transporte escolar. Eduardo fala que as 
compras para a educação devem ser feitas com o CNPJ da Secretaria de Educação. Eduardo ressalta a 
importância do trabalho em conjunto dos conselhos, COMED e CACS-FUNDEB. Eduardo sugere para 
encaminhamento que o COMED realize uma visita in loco no setor de transporte escolar. Em seguida, o 
conselheiro Edimar respondeu questões sobre a comissão de educação de tempo integral, sobre a projeção 
de salas de tempo integral para ano de 2024.  
Às 21h24min encerrou-se a reunião. 
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COMED – CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO PRESIDENTE PRUDENTE 
Centro de Formação Permanente dos Profissionais em Educação de Presidente Prudente – CEFORPPE. 

Rod. Comendador Alberto Bonfiglioli, 1.950 - Jardim Itaipu, CEP 19063-090 – Presidente Prudente - SP. 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

 

Presidente Prudente, SP, 27 de setembro de 2023. 
Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
 

 
CARTA RECEBIDA PELO COMED 

 
 
“Ilma. Sr.ª Presidente do COMED 

Venho apresentar um pedido de esclarecimento da falta do Sr. Paulo Negri, palestrante convidado e 
representante da Fundação Lemann, palestra ministrada aos professores do 5° ano do Ensino Fundamental, público 
alvo do SAEB (Sistema de Avaliação da Educação Básica) no último dia 23 de outubro de 2.023 às 18h, no Centro 
Cultural Matarazzo. 

O que me trás o pedido de averiguação refere-se a fala do Sr. Paulo, que na ânsia de querer estimular o que 
ele denomina de “intensivão” para o SAEB incentivou os professores presentes a apenas trabalharem os conteúdos 
diretamente ligados as disciplinas de Língua Portuguesa e Matemática, fato que preocupante pois temos uma grade 
curricular a ser cumprida perante a legislação competente.  

Como o próprio nome indica o SAEB presente apontar via critérios estabelecidos os níveis de aprendizagem 
dos alunos na escala de referencia, logo quando os dados apontem um nível abaixo do esperado, políticas públicas 
poderão ser  criadas e aplicadas para que o ensino seja melhorado e o aluno de fato seja capaz de perguntar e 
responder questões cruciais diante de seu contexto social. Nosso dever enquanto professores apoioar o 
desenvolvimento de habilidade e formação de competências que auxiliem o aluno ao final da Educação Básica saber 
quem é, relacionar-se com o outro e com o mundo de forma integrada, isso só é de fato possível respeitando o que 
temos presenta na legislação o respeito a todos os componentes curriculares.  

Relevos, planícies e todos os conteúdos e habilidades elencadas pela BNCC importam para a formação do 
cidadão e valorização da cultura. Em uma de suas falas o Sr. Paulo Negri incita os professores a rasgarem os livros e 
priorizarem atividades no caderno. Este fato me assombrou por jamais imaginei um educador que já doi até Secretário 
da Educação desconsiderasse a importância da leitura dos livros no ambiente escolar. Talvez sua intenção fosse outra, 
mas não posso deixar de informar vossa senhoria e os demais membros do COMED, pois sabemos que em nossa rede 
municipal primamos pelo Currículo Paulista e as diretrizes legais que consideram ultrajante uma fala como esta. 

Que possamos continuar ensinando nossos alunos todos os tipos de gêneros textuais, principalmente a 
interpretar e compreender suas mensagens e até mesmo identificar suas reais intenções políticas. 
Sem mais, agradeço vossa atenção.” 
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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - COMED 

DO MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, com início às dezoito horas, 
realizou-se a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do Município de Presidente 
Prudente-SP, requerida pela Convocação 14/2023, em formato on-line, via Google Meet. A presente reunião 
regida pela presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: informes; Análise e parecer do Recurso 
1; Analise de documentação e solicitação de parecer de funcionamento do Colégio Montessori; Deliberação 
sobre tempo de exposição às telas; encaminhamentos. A reunião foi iniciada pela verificação da presença, 
alguns conselheiros justificaram sua ausência: Maria Aparecida Pereira dos Santos, Marcia Aparecida 
Pinheiro Janial, Edimar Aparecido Silva, Beatriz Honório Moreira, Sueyla Ferreira da Silva dos Santos e 
Watila Marinho da Silva. Estiveram presentes na reunião os membros conselheiros: Karina Sacardo de 
Souza, Rogério José da Silva, Mariléia Crepaldi, Maurício Cesar Airolde, Evandro Massaroti, Josiane de 
Almeida, Antônio Rodrigues de Oliveira Júnior, Gislaine Aredes Soares dos Santos e Ana Paula H. 
Montanher secretária dos conselhos. A Presidente iniciou a reunião com a deliberação de aprovação da 
última ata referente a reunião do dia 25/10/2023 que por unanimidade foi aprovada e será encaminhada para 
publicação no Diário Oficial e página da transparência. Iniciando com os informes, a presidente passa a 
palavra para o conselheiro Evandro para relatar sobre sua experiência em Nova Petrópolis-RS, no evento 
XXXII Encontro Nacional dos Conselhos Municipais da Educação, organizado pela Uncme. Segue em 
anexo o relatório sobre o evento. Em seguida, a presidente realizou a leitura da resposta da secretaria em 
relação à denúncia recebida pelo Comed sobre a formação realizada no Matarazzo. A presidente fala sobre a 
publicação recente de diversas resoluções pela secretaria de educação sobre remoção e atribuição de 
professores, educadores e diretores, documentos que não foram enviados para o COMED ter conhecimento 
ou ciência préviamente, mesmo após firmado o TAC: Portaria SEDUC n°158/2023, sobre o cronograma 
geral de movimentação anual, do dia 22 de novembro de 2023; Resoluções n° 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 
e 21, do dia 23 de novembro de 2023, publicadas no diário oficial no dia 28 de novembro. Sobre esta 
situação o conselheiro Evandro sugeriu para ser enviado um ofício para a secretaria de educação solicitando 
respostas, e o vice-presidente Rogério sugeriu o envio de um ofício para o Ministério Público relatando 
sobre este ocorrido, no qual esta última foi aprovada pela maioria dos presentes para encaminhamento. Em 
seguida, a presidente fez a leitura do Relatório de Alerta TCESP – Educação, encaminhado pela Secretaria. 
Encerrando os informes, foi tratado sobre a pauta “Análise e parecer do Recurso 1”, a presidente informa 
que os documentos sobre a prestação de contas que cabe ao COMED foram solicitados via 1doc ao setor de 
finanças no dia  19/10/2023; o setor de finanças encaminhou no mesmo dia para o procurador Dr. João 
David Ferreira Leite, que respondeu no dia 14/11/2023 o seguinte:  
“PARECER JURÍDICO 
O TAC firmado com o MP definiu que o município fornecerá ao COMED, trimestralmente, a documentação relativa à execução 
orçamentária das verbas da educação, levando-os à sala dos conselhos ou outro local previamente apontado pelo COMED. 
Também foi pactuado que caso a administração verifique, na primeira ocasião, que o volume de documentos seja excessivo e que gere 
dificuldade logística de movimentação, deverá documentar em fotos e vídeos para que a cláusula seja revista com o MP. 
O COMED está solicitando toda documentação desde o  início do ano, para conferência. 
Primeiramente, conforme a cláusula 7 do TAC, a avença terá eficácia a partir da sua homologação pelo CSMP. Dessa forma, o 
COMED somente poderia solicitar a documentação com base no TAC, após o ato supracitado. Todavia, nada impede de a administração 
já iniciar o fornecimento dos documentos, o que seria recomendado, ante a atribuição fiscalizatória do COMED e o dever do 
município de subsidiar os trabalhos do conselho. 
Entretanto, seguindo a disposição do TAC e a razoabilidade, recomendo que sejam fornecidos os documentos do terceiro trimestre do 
ano (julho a setembro), devendo a SEFIN entrar em contato com o COMED para combinar o transporte dos documentos para a sede dos 
conselhos, documentando com fotos e vídeos a operação, caso ela seja dificultosa.” 
No dia 16/11/2023 o responsável pelo departamento de contabilidade afirmou que os documentos físicos 
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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

referentes aos meses a partir de setembro já estavam separados. No dia 27/11/2023, o mesmo responsável 
encaminhou para a Secretária de Educação Sirlei, relatando que os documentos referentes a Julho, Agosto, e 
Setembro de 2023 se encontravam disponíveis e que aguardam o dia, horário e local para o transporte dos 
documentos, no entanto, ainda não foram entregues. Para encaminhamentos, foi aprovado solicitar como 
está o planejamento para o alcance dos 25% da educação para o ano de 2024 e também referente aos anos 
anteriores que não foram alcançados; e uma reunião extraordinária para a análise dos documentos. Em 
seguida, foram analisadas a documentação e solicitação de parecer de funcionamento do Colégio 
Montessori, e foi aprovado por unanimidade o parecer favorável para o funcionamento do Colégio 
Montessori. E por fim, foi discutida a pauta solicitada pela secretaria de educação sobre tempo de exposição 
às telas, a presidente sugere a criação de uma comissão para iniciar os estudos sobre esta temática para 
assim com embasamento um documento ser elaborado.  
 Às 20h47min encerrou-se a reunião. 
 

 

 

Presidente Prudente, SP, 29 de novembro de 2023. 
Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - 

COMED DO  MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 

 

Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, com início às treze horas e trinta 
minutos, realizou-se a Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do 
Município de Presidente Prudente-SP, requerida pela Convocação 15/2023, em formato presencial no prédio 
do CEFORPPE, localizado na Rodovia Comendador Alberto Bonfiglioli, 1950 – JD. Itaipu. A presente 
reunião regida pela presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: Apreciação de documentos 
relativos ao Programa Ensino Integral. Participaram da reunião os conselheiros: Karina Sacardo de Souza, 
Edimar Aparecido Silva, Mariléia Crepaldi Galonetti, Evandro Massaroti Munhoz, Antônio Rodrigues de 
Oliveira Júnior. Participaram também Andréia Aparecida Pereira Araujo, Aline Feba, da Secretaria de 
Educação e Ana Paula H. Montanher secretária dos conselhos. Membros que apresentaram justificativas: 
Rogério Silva, Josiane de Almeida, Marcia Janial, Gislaine Aredes, Sueyla Santos e Maurício Airolde. A 
Presidente iniciou a reunião e passou a palavra para o conselheiro Edimar, membro da comissão de 
Educação Integral, para fazer explanações sobre os documentos. Os presentes analisaram e discutiram sobre 
os seguintes documentos: 

 Decreto que dispõe sobre as diretrizes de funcionamento do Projeto-Piloto nas Escolas Municipais 
de Educação Integral de Presidente Prudente – EMEIPP “José Carlos Pimenta, Professor” e “Gilza 
Maria Zauny Garms, Professora Doutora”; 

 Resolução que estabelece as diretrizes para a organização curricular da Educação Infantil, anos 
iniciais do Ensino Fundamental e respectivas modalidades educacionais da Rede Municipal de 
Ensino de Presidente Prudente – SP e dá providências; 

 Projeto de Lei que institui a Política de Educação Integral em Tempo Integral da Rede Municipal de 
Ensino de Presidente Prudente – SP e dá outras providências; 

Após as análises e discussões foi deliberado pela aprovação da resolução e do decreto apresentados com 
condicionalidades para aprovação de diretrizes para a organização curricular e diretrizes de funcionamento 
do Projeto-Piloto nas escolas municipais de Educação Integral. Condições adequadas do ou dos prédios a 
serem usados como sede das escolas pilotos, com relatório da equipe de engenharia onde seja apresentado 
plano de reforma, orçamento e prazo de conclusão; contratação de professores de educação física para todos 
os cargos vagos existentes; relatório de previsão orçamentária dos recursos a serem utilizados para a política 
de educação integral; apreciação da Frente Parlamentar, com a participação da Comissão da Política de 
Educação Integral e Conselho Municipal de Educação para a apresentação do Projeto de Lei que institui a 
Política de Educação Integral em Tempo Integral da Rede Municipal de Ensino de Presidente Prudente-SP e 
dá outras providências.  
Este conselho delibera a condição de aprovação do funcionamento das escolas piloto ao atendimento 
completo das condicionalidades apresentadas acima até o início do ano letivo de 2024. 
Às 16h50min encerrou-se a reunião. 

Presidente Prudente, SP, 12 de dezembro de 2023 
Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE PRESIDENTE PRUDENTE – COMED-PP (e-mail: comedpp@yahoo.com.br) 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO “CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - COMED 

DO  MUNICÍPIO DE PRESIDENTE PRUDENTE-SP” 

 

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, com início às dezoito horas, realizou-se 

a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED do Município de Presidente Prudente-

SP, requerida pela Convocação 16/2023, em formato online via google meet. A presente reunião regida pela 

presidente Karina Sacardo de Souza mediante a pauta: Informes; Nota e Carta de Repúdio - Núcleo Negro 

de Pesquisa e Extensão de Presidente Prudente – SP e CAGeOCUPA; Encaminhamentos. Participaram da 

reunião os conselheiros: Karina Sacardo de Souza, Rogério Silva, Josiane de Almeida, Edimar Aparecido 

Silva, Sueyla Santos, Maurício Airolde, Evandro Massaroti Munhoz, Antônio Rodrigues de Oliveira Júnior 

e Maria Aparecida. Participou também Ana Paula H. Montanher secretária dos conselhos. Membros que 

apresentaram justificativas: Mariléia Crepaldi Galonetti, Marcia Janial e Watila Marinho. A Presidente 

iniciou a reunião e primeiramente colocou para apreciação as atas da reunião ordinária n°14/2023 e da 

reunião extraordinária n°15/2023 no qual foram aprovadas para publicação por unanimidade. A presidente 

informa os conselheiros sobre a aprovação da resolução e do decreto apresentados na reunião extraordinária 

com condicionalidades como: a adequação dos prédios das escolas pilotos; contratação de professores de 

educação física para todos os cargos vagos existentes. A Secretaria de educação respondeu quanto à 

contratação de professores de educação física que “Considerando o Decreto Municipal n° 34.534/2023, Art 
3°. II, o qual suspende novas nomeações de pessoal efetivo, informamos que esta demanda será retomada 

logo assim que o referido decreto cessar seus efeitos.”. A presidente informa que o COMED recebeu a 

notificação de alerta do Tribunal de Contas, referente ao mês de Outubro/2023, que relata o Ente ter 

superado o limite de 85% da Contituição Federal, e que não atendeu o percentual mínimo de 25% na 

manutenção e desenvolvimento do ensino. A presidente relata que a setec suspendeu o acesso ao 1doc da 

presidente sem avisar previamente e ao solicitar esclarecimentos, foi respondido que todos os usuários 

internos do sistema serão retirados dos setores dos Conselhos. O conselho aprova como encaminhamento 

uma reunião com o promotor para relatar todos estes acontecimentos. O COMED realizou em reunião a 

apreciação de uma denúncia anônima recebida, para encaminhamentos foi aprovada a comunicação à 

secretaria de educação e aos supervisores responsáveis pela escola, o COMED acompanhará a resolução 

dos problemas. Seguindo, foi tratado sobre a pauta “Nota e Carta de Repúdio - Núcleo Negro de Pesquisa e 

Extensão de Presidente Prudente – SP e CAGeOCUPA”, a presidente realizou a leitura da nota e carta de 

repúdio, foi deliberado pelos conselheiros o encaminhamento de realizar um ofício para a universidade 

solicitando esclarecimentos do ocorrido e o seu posicionamento.  

 

Presidente Prudente, SP, 13 de dezembro de 2023 

Karina Sacardo de Souza 
Presidente da Mesa 
CPF 225.080.878-3 
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